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I. Vereinsorganisation 

A. Protokoll Jahreshauptversammlung 2019 
 
 

 
TOP 1 Begrüßung 

 
Am 06.01.19 trafen sich 82 Vereinsmitglieder des FC Schwaig zur alljährlichen 
Jahreshauptversammlung. Kurz nach 15.00 Uhr begrüßte Robert Jell als erster 
Vorsitzender die Versammelten mit Neujahrswünschen. Ganz besonders erwähnte er 
dabei den 1. Bürgermeister Bernhard Mücke, unseren ehemaligen Bürgermeister 
Helmut Lackner,  unseren Ehrenvorsitzenden Franz Hellinger, Adi Meier, sowie alle 
anwesenden Gemeinderatsmitglieder und Ehrenmitglieder des FC Schwaig. 
Anschließend erfolgte die Abstimmung der vorgeschlagenen Tagesordnungspunkte. 
Hierzu gab es keine Gegenstimmen und die Tagesordnung wurde wie vorgeschlagen 
einstimmig übernommen. 
Robert Jell gedachte den verstorbenen Mitgliedern und alle Versammelten erhoben 
sich. 
Der erste Bürgermeister B. Mücke entrichtete Dankesworte an den Vorstand des FC 
Schwaig. 
 

TOP 2 Protokoll 

 
Der 1. Schriftführer Thomas Wölken eröffnete das Jahresprotokoll und bedankte sich 
bei seiner Stellvertreterin Maria Denzinger für die Unterstützung, bei Elke Wirl für die 
ausgezeichnete Mitgliederpflege, bei allen Vorstandskollegen und Unterstützern des 
Vereins für die gute Zusammenarbeit. 
Aufgrund der Protokollbereitstellung in digitaler Form über die Vereinshomepage 
wurden auch dieses Jahr nur zentrale Punkte des Protokolls genannt. 

Art: Jahreshauptversammlung Datum: 06.01.19  
Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  15:04 

Anwesende: 

X 1. Vorstand Robert Jell X Abt. Fußball Leitung Toni Scheckenhofer 

X 2. Vorstand Günter Denzinger X Abt. Fußball stellv. Leitung Wolfgang Lang 

X 1. Schatzmeister Arno Schneider E Abt. Jugendfußball Leitung Manfred Buchhauser 

X 2. Schatzmeister Michi Angermair X Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Manuel Schaub 

X 1. Schriftführer Thomas Wölken X Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

X 2. Schriftführer Maria Denzinger X Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

X Mitgliedspflege Elke Wirl X Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

X Pressesprecher Rainer Hellinger X Abt. Gymnastik Leitung Dani Hobmeier 

X Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher E Abt. Gymnastik stellv. Leitung Sabine Raschl 

  X Abt. Stockschützen Leitung Hermann Schmid 

    

Teilnehmende Vereinsmitglieder: 82 Teilnehmer – Anwesenheitsliste im Anhang 



Bei der Verlesung des verkürzten Protokolls wurden wichtige Punkte aus den 
Vorstandssitzungen, die Anzahl der Vorstandssitzungen und die gesellschaftlichen 
Ereignisse (105 Jahr Feier, Sommerfest mit Seniorennachmittag, 
Christbaumversteigerung und Weihnachtssingen) hervorgehoben. 
Um den Abteilungsleitern nicht vorzugreifen wurde auf die nachfolgenden Statements 
aus den jeweiligen sportlichen Bereichen verwiesen. 
Als Ausblick auf 2019 wurden die Fertigstellung / Einweihung der Tribüne, die 
sportlichen Herausforderungen und die Arbeiten am Baseballplatz genannt. 
 

TOP 3 Kassenbericht 

 
Der 1. Schatzmeister Arno Schneider begann seinen Kassenbericht mit dem Dank an 
alle Beteiligten. 
Die Umsatzsteuersonderprüfung 2017/2018 ergab einen Verlust von € 5.589 für 2017  
(Kasse 29.313 -> 23.724) und für 2018 einen Verlust i.H.v. € 19.841 (Kasse 23.724 -> 
3.882). 
Es folgen die Abteilungsübersichten sowie die Aufteilung in die jeweiligen Bereiche 
(ideeller Bereich, Zweckbetrieb und wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb). 
Im Gegensatz zu früheren Jahren gab es nicht über alle Bereiche eine guten Einnahme- 
und Ausgabestruktur da die seit 5 Jahren um 86% gestiegenen Personalkosten die 
Gesamtkostenentwicklung extrem negativ beeinflusst haben. 
Die Entwicklung wurde in der Sitzung vom 24.05.18 erstmals angesprochen und es 
wurden Maßnahmen verabschiedet (Spartenbeitrag Jugend, Gründung Förderverein, 
Bandenwerbung – neue Kunden gewinnen und Anpassung der Preise, Gespräche mit 
der Gemeinde und Installation von Stromzählern. 
 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer 

 
Robert Hellinger als Kassenprüfer lobte das Engagement und die Arbeit des 1. + 2. 
Schatzmeisters. Er bestätigte die korrekte Kassenführung durch die Schatzmeister für 
das vergangene Jahr.  
Er wies darauf hin das Bewusstsein zu schärfen – wir haben eine tolle Sportanlage mit 
ausgezeichneten Möglichkeiten und sollten eine realistische Sicht auf die Dinge haben 
und alle Beteiligten sollten tatkräftig unterstützen. 
Die Entlastung der Vorstandschaft unter Enthaltung des Vorstands erfolgte einstimmig. 
 

TOP 5 Abteilungsberichte 

 
-Bericht der Fußball Senioren: 
In chronologischer Reihenfolge berichtete Anton Scheckenhofer über die Geschehnisse 
in der Fußballabteilung im Jahr 2018, welches ein erfolgreiches Jahr war. 
Beginnend mit dem Herren-Hallenturnier im Januar, dem Start des Trainings im Februar 
2018 ging es weiter mit dem erfreulichen vierten Platz in der zweiten Kreisligasaison 
der ersten Herren, dem Klassenerhalt der zweiten Mannschaft (Platz 7) und des 
Damenteams. 
Am 09.06.18 fand eine gemeinsame, sehr gelungene Abschlussfeier aller drei 
Mannschaften mit 130 Gästen statt. 
Am 29.06.18 begann die Vorbereitung, es kamen neue Spieler hinzu, die erste 
Mannschaft hat eine erfolgreiche Pokalrunde gespielt und Ende Juli fand ein 
gemeinsames Trainingslager in Südtirol statt. 



Besonderer Dank wurde den Sportkleidungssponsoren Schreinerei Thalhammer, KSK 
Estrichleger und der Firma Steinberger und dem gesamten Trainiertem ausgesprochen. 
Die erste Mannschaft belegt zur Winterpause einen hervorragenden zweiten Platz und 
die zweite Mannschaft den 9. Platz. 
Am 08.12.18 fand  die gemeinsame Weihnachtsfeier der beiden Herrenmannschaften 
und der A-Jugend mit 130 Gästen statt. 
Nach 6 tollen Jahren der Zusammenarbeit mit Pero wurde beschlossen, daß es Zeit für 
Neuerungen wird und ein neuer Trainer soll im Sommer kommen (noch ist kein 
Nachfolger nominiert). 
Aufgrund der schweren Verletzung von unserem Torwart Ben kommt zur Winterpause 
ein neuer Torwart und auch neue Feldspieler. 
Es wurde noch auf das am 26.01.19 geplante Hallenturnier, den für 12.02.19 geplanten 
Trainingsstart und den Saisonstart am 24.03.19 hingewiesen. 
 
-Bericht der Jugendabteilung Fußball: 
Die Highlights des letzten Jahres waren das erfolgreiche 21. Schwaiger Hallenturnier im 
Januar, der Spielbetrieb in der Saison 2018/2019 mit Bambini, F-Jugend, E-Jugend, als 
SG mit Oberding (D-Jugend), mit Eitting (C-Jugend) und mit beiden Vereinen 
gemeinsam in Schwaig (A und B-Jugend). 
Bei den Mädchen gab es eine D-Mannschaft, C-Jugend sowie die B-Juniorinnen und die 
beiden Damenteams. 
Wir führten am 16.06.18 ein Nachwuchsrecruiting durch. 
Die neue Einkleidung soll allen Mitgliedern eine verbesserte Identität mit dem Verein 
bringen – die neue Kleidung kann online gekauft werden. 
Aufgrund extrem gestiegener Personalkosten wurde eine Ausbildungspauschale i.H.v. € 
4 / Monat (Familie € 7) eingeführt.  
Die Zusammenarbeit mit den Vereinen Oberding / Eitting in den Spielgemeinschaften 
läuft sehr gut und es wäre toll bzw. wichtig weitere Helfer und Trainer zu finden die den 
Sport nach vorn bringen. 
Abschließend bedanke sich Manfred Buchhauser bei allen Unterstützern wies noch auf 
die Termine für kommende Hallenturniere im Januar 2019 hin. 
 
-Bericht der Schiedsrichter: 
Franz Hellinger jr. berichtete, daß zu unseren 6 Schiedsrichtern ein neuer hinzukam. Es 
wurden 2018 360 Spiele gepfiffen (90 mehr als im Vorjahr), Christian Schunke pfeift 
Bezirksliga und Julian Schaub Kreisligaspiele. 
 
-Bericht der Baseballabteilung: 
Als Leiter der Baseballabteilung begann Rainer Singvogel seinen Bericht mit der 
Information, daß viele neue Spieler gewonnen werden konnten wovon alle 
Mannschaften profitieren. 
Es gelang erneut das Erreichen der Qualifikationsrunde zur zweiten Bundesliga, 3 
Spieler waren in der Bayernauswahl und ein Spieler ist in der Jugendnational-
mannschaft. 
Die „Delle“ im Nachwuchsbereich konnte ausgeglichen werden und die Kontinuität in 
der Vorstandschaft wurde fortgesetzt. 
Der Spielbetreib fand mit 2 Herrenteams, 3 Nachwuchs- und einer Freizeitmannschaft 
(BBQ) statt. Die erste Mannschaft konnte in der Bayernliga den 2. Platz erreichen und 
damit erneut an den Play-offs zur 2. Bundesliga teilnehmen. Die zweite Mannschaft 
konnte einen guten Platz in der Landesliga belegen.  



Die Platzbaumaßnahmen gehen im Q1 2019 weiter und im Februar findet der RL-Cup 
statt. 
Zum Abschluss danke Rainer Singvogel den ehrenamtlichen Unterstützern, der 
Gemeinde, dem Vorstand und Sponsoren der Baseballabteilung. 
 
-Bericht der Stockschützen: 
Herman Schmid begann seinen Bericht mit dem Ziel den Sportbereich „anschieben“ zu 
wollen und dem Faschingsturnier im Februar mit vielen Teilnehmerteams. 
Am 09.03.18 verstarb das langjährige Mitglied und Abteilungsleiter Günther Pöppl. 
Im Mai fand das Gemeindeturnier (5. Platz) und am 23.06.18 die Ortsmeisterschaft 
statt. 
Die Vereinsmeisterschaft konnte Christl Adelsperger für sich entscheiden und die 
Saisonabschlussfeier fand am 03.11.18 statt. 
Abschließend wies Herman Schmid noch auf das Faschingsturnier, die 
Ortsmeisterschaft 2019 sowie das neu geplante Brotzeitturnier hin. 
 
-Bericht der Gymnastikabteilung: 
Dani Hobmeier stellte das aktuelle Programm von Montag bis Donnerstag vor bei dem 
alle Altersklassen auf hohem Niveau angesprochen werden. 
Sabine Raschl hört aus privaten Gründen auf und Marika Schneider wurde als 
Nachfolgerin nominiert. 
 
-Bericht des Fördervereins: 
Schorsch Ascher blickte auf die Gründungsversammlung am 29.09.18 zurück bei der 18 
Personen anwesend waren. Die Ziele des neuen Vereins sind  die Beschaffung von 
Mitteln zur Förderung des FCS, eine steuerliche Optimierung und aktive Einbringung ins 
Vereinsleben. Der Verein ist seit Ende 2018 eingetragen und kann die Arbeit zügig  
aufnehmen. 
 

TOP 6 Vorstandsbericht FC Schwaig 

 
Seinen Dank sprach Robert Jell dem ersten Bürgermeister B. Mücke, der Gemeinde 
Oberding, den Gemeinderäten und Gemeindemitarbeitern, den Sponsoren, den 
Aufstreuern, den Rasenpflegern, dem Eventteam, der Fahnenabordnung, den 
Schiedsrichtern, der Vorstandschaft und Abteilungsleitern, sowie allen über 100 
ehrenamtlichen Helfern und Unterstützern des FCS aus. 
Robert Jell bat die anwesenden Mitglieder darum regelmäßig miteinander  zu sprechen 
umso Missverständnisse zu vermeiden und den positiven Austausch zu gewährleisten. 
Als positive Highlights des letzten Jahres nannte unser Vorsitzender die ausgezeichnete 
Entwicklung Bandenwerbung (95% Auslastung), die Steigerung der Eintrittsgelder (plus 
50% in den letzten 4 Jahren), das neue Stadionheft, die Gründung des Fördervereins 
und die Einführung der Ausbildungsvergütung im Jugendbereich. 
Verbesserungsfähig sind die Kostensteigerungen Energie, Personal und Versicherungen 
sowie das defizitäre Sportheim. 
  

TOP 7 Bericht vom Bauausschuss 

 
Die Tribüne ist kurz vor der Fertigstellung und die Einzäunung des Hauptplatzes ist 
fertiggestellt. Die Planung für das Kassenhäuschen ist abgeschlossen und der Bau kann 
starten, die Parkplätze Schlittenberg sind befestigt, das Feldkreuz wurde hergerichtet, 



der Fangzaun am alten Trainingsplatz ist fertiggestellt und die Dachfenster in der 
Sporthalle abgedichtet. 
Diverse Einrichtungen am Baseballplatz werden erneuert, Flutlicht am Hauptplatz soll 
kommen und der Kinderspielplatz wird neu hergerichtet und neu ausgestattet. 
Das Konzept fürs Sportheim wurde auf 2019 verschoben da im letzten Jahr dafür keine 
Ressourcen zur Verfügung standen.   
 

Top 8 Aussprache zu den Berichten 

 Es gab keinen Gesprächsbedarf. 
 

Top 9 Anpassung Mitgliedsbeiträge 

  
Da die Kosten immer weiter steigen ist eine Beitragsanpassung unvermeidbar – unter 
Berücksichtigung der Kostensituation und dem Niveau der umliegenden Vereine 
wurden folg. Jahresbeiträge vorgeschlagen: 
Familie                  € 120 
Alleinerziehende €   80 
Erwachsene          €   80 
Schüler, Azubis     €   45 
Bei der folgenden Abstimmung sprachen sich bis auf eine Gegenstimme alle 
Anwesenden dafür aus und die neuen Sätze gelten ab 2019. 
 

Top 10 Bestellung Wahlausschuss 

 Unser Bürgermeister Bernhard Mücke stelle sich als Leiter zur Verfügung. 
 

Top 11 Entlastung der Vorstandschaft 

 Die Vorstandschaft wurde einstimmig entlastet. 
 

Top 12 Neuwahlen 

  
Die Abstimmung per Akklamation wurde von den 80 anwesenden Wahlberechtigten 
einstimmig angenommen. 
Ergebnisse Neuwahlen: 
1. Vorsitzender Robert Jell - einstimmig 
2. Vorsitzender Günter Denzinger - einstimmig 
1. Kassier Arno Schneider – einstimmig 
2. Kassier Michi Angermair – einstimmig 
Kassenprüfer Robert Hellinger und Günther Müller – einstimmig 
1. Schriftführer Thomas Wölken - einstimmig 
2. Schriftführer Maria Denzinger – einstimmig 
3. Schriftführer Elke Wirl – einstimmig 
1. Abteilungsleiter Fußball Anton Scheckenhofer – eine Gegenstimme 
2. Abteilungsleiter Fußball Wolfgang Lang  - einstimmig 
1. Jugendleiter Manfred Buchhauser – einstimmig 
2. Jugendleiter Manuel Schaub – einstimmig 
1. Pressesprecher Rainer Hellinger – einstimmig 
Schiedsrichterobmann Frank Hellinger Junior – einstimmig 
Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher – einstimmig 
Fahnenjunker H. Adelsberger und A. Voichtleitner – einstimmig 
 
Die Gewählten nahmen die Wahl an. 



 

Top 13 Verschiedenes, Wünsche und Anträge 

 Es gab keine Punkte. 
 

Top 14 Ende 

Um 17.15 Uhr beendete der erste Vorstand Robert Jell die Sitzung. 



B. Protokolle Vorstandssitzungen 
 

Protokoll Sitzung FC Schwaig am 07.02.2019 

 
TOP 1 ToDo Liste 2019  

Aktueller Status vom Bauausschuss und Status Projektanträge wurden besprochen. 
 

Bauausschus
s / RJ 

TOP 2 Events 2019  
RJ/Feste-AG 
 
 
 
RH 
 
 
RJ/EW/GA 

Einweihung Tribüne ist für 17.03.19 um 11.00 Uhr geplant (vor den beiden ersten 
Heimspielen)–es sollen neben Bürgermeister/Gemeinderäte auch Ehrenmitglieder, 
Bauausschuß und der Vorstand nebst Partner eingeladen werden. Weitere Infos 
folgen zeitnah. 
Weinfest soll am 20.04.19 stattfinden. 
Detail zur Ausrichtung Seniorennachmittag Landkreis und unser Seniorennach-
mittag / Sommerfest am 13.07.19 werden in der nächsten Sitzung besprochen. 
Ehrungen 2019 finden erneut im Rahmen Sommerfest am 13.07.19 statt 
(Mitgliedschaft zählt ab Vollendung des 18. Lebensjahres). 
Christbaumversteigerung ist am 30.11.19 geplant, Weihnachtsfeier Jugend am 
07.12.19 und Damen-/Herren am 14.12.19. 

TOP 3 Weitere Punkte  
RJ 
AS/Abt-
Leiter 
 
 
EW 
 
EW 
 
EW 
RJ/Trainer 

Stromzähler für Flutlicht und Jugendraum sind installiert. 
Haushaltsplan – Arno wird jedes Quartal einen Report an die Abteilungsleiter 
geben und dieser wird auch bei Vorstandssitzungen besprochen. Um im Rahmen 
zu bleiben ist von allen Beteiligten klares Kostenbewußtsein gefordert. 
Muster Mitgliedsantragsformular (Ausbildungspauschale) wird durch Elke 
verschickt und bei nächster Sitzung besprochen. 
Familienangehörige über 18 Jahre werden angeschrieben und eine Rückmeldung 
wird erwartet. 
Mitgliedsbeiträge sollen Ende April zusammen mit Spartenbeitrag Baseball 
eingezogen werden und Spartenbeiträge Fußball/Gymnastik folgen im Oktober. 
Einweisung Reinigung der Tribüne ist erfolgt (Gabi) und die Räume sollen 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 07.02.2019 Ende:  22.00 Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

X 1. Vorstand Robert Jell X Abt. Fußball Leitung Toni Scheckenhofer 

X 2. Vorstand Günter Denzinger X Abt. Fußball stellv. Leitung Wolfgang Lang 

X 1. Kassier Arno Schneider X Abt. Jugendfußball Leitung Manfred Buchhauser 

X 2. Kassier Michi Angermair X Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Manuel Schaub 

X 1. Schriftführer Thomas Wölken  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Alex Adelsperger 

 2. Schriftführer Maria Denzinger  Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

X Mitgliederpflege Elke Wirl X Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

X Pressesprecher Rainer Hellinger  Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

X Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher  Abt. Gymnastik Leitung Dani Hobmeier 

  X Abt. Gymnastik stellv. Leitung Marika Schneider 

  E Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer: Hermann Schmid 
 



besenrein hinterlassen werden (Trainer habe das im Auge). Reinigung ist für 
MI/FR/SO geplant. 

TOP 4 Themenspeicher  
RJ 
 
RJ 

Prüfung der Reinigungsmaschine hat ergeben, daß diese „ok“ ist und der Boden 
wurde grundgereinigt – nicht mehr so rutschig. 
Status Platzwartsuche weiterhin pending. 

TOP 5 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 28.03.19 um 20.00 Uhr statt. 

 

Protokoll Sitzung FC Schwaig am 28.03.2019 

 

TOP 1 ToDo Liste 2019  
Aktuelle News vom Bauausschuss und Status Projektanträge wurden besprochen. 
 

Bauausschus
s / RJ 

TOP 2 Events 2019/2020  
Feste-AG 
 

Besprechung Details Ausrichtung Seniorennachmittag Landkreis und unser 
Seniorennachmittag / Sommerfest am 13.07.19 folgt in der nächsten Sitzung. 
Evtl. am 17.07.19 Ehrenamtstag vom Landkreis (via Förderverein). 
Am 07.&08.03.20 wird für Baseballveranstaltung die Halle benötigt. 

TOP 3 Weitere Punkte  
EW 
 
EW 
 
RJ 
RJ 
 
RJ 

Festlegung Mitgliedsantragsformular (Ausbildungspauschale) ist erfolgt. 
Rückmeldung Familienangehöriger über 18 Jahre – bei nächster Sitzung. 
Mitgliedsbeiträge sollen Ende April zusammen mit Spartenbeitrag Baseball 
eingezogen werden und Spartenbeiträge Fußball/Gymnastik folgen im Oktober. 
Anfrage Eishockey Erding zur Sporthallennutzung in Q2 2019 wurde bestätigt. 
Arbeitstag ist zwischen Ostern und Pfingsten geplant – Abstimmung/Info via 
Robert Jell. 
Die Gemeinde wird Gebäude- und Ehrenamtsversicherungen evtl. übernehmen 
oder bezuschussen. 

TOP 4 Themenspeicher  
RJ Platzwartsuche weiterhin pending. 

TOP 5 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 09.05.19 um 20.00 Uhr statt. 

 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 05.04.2018 Ende:  21.45 Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

X 1. Vorstand Robert Jell X Abt. Fußball Leitung Toni Scheckenhofer 

X 2. Vorstand Günter Denzinger  Abt. Fußball stellv. Leitung Wolfgang Lang 

X 1. Kassier Arno Schneider X Abt. Jugendfußball Leitung Manfred Buchhauser 

 2. Kassier Michi Angermair  Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Manuel Schaub 

X 1. Schriftführer Thomas Wölken  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Alex Adelsperger 

 2. Schriftführer Maria Denzinger X Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

 Mitgliederpflege Elke Wirl  Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

X Pressesprecher Rainer Hellinger  Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

E Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher X Abt. Gymnastik Leitung Dani Hobmeier 

  X Abt. Gymnastik stellv. Leitung Sabine Raschl 

  X Abt. Stockschützen komm. Leitung Hermann Schmid 

    

Weitere Teilnehmer: Robert Hellinger 



Protokoll Sitzung FC Schwaig am 09.05.2019 

 
TOP 1 ToDo Liste 2019  

Aktuelle News vom Bauausschuss und Status Projektanträge wurden besprochen. 
Die tatsächlich entstandenen Gesamtkosten Tribünenbau werden nach den letzten 
Arbeiten zusammengestellt und der Vorstandschaft  transparent dargebracht.  
Die Stockschützen haben Ihr Projekt für die neue Stockschützenhalle vorgestellt. 
Bis zur nächsten Sitzung für weitere Entscheidungen erhalten alle Mitglieder der 
Vorstandschaft die Unterlagen per Datei. 

 

Bauausschus
s / RJ 
 
 
HSch/AH 
 

TOP 2 Events 2019/2020  
Feste-AG 
 
Förderverein 

Der Seniorennachmittag am 13.07.2019 vom Landkreis für ca. 340 Gäste steht. 
Genaueres wurde mit dem Landratsamt noch nicht besprochen. 
Gleiches wie am 17.07.2019 für den Ehrentag. Termin steht, Details zum Ablauf 
wird es bis zur nächsten Sitzung geben. 

TOP 3 Weitere Punkte  
EW 
AS/EW 

Die Rückmeldung zu den Familienangehörigen über 18 Jahre sind noch nicht alle 
erfolgt. Bis zur nächsten Sitzung werden alle Rückmeldung erwartet. 

TOP 4 Themenspeicher  
RJ 
 

Die Suche nach einem Platzwart läuft. Verschiedene Personen wurden 
angesprochen und sind aktuell gemeinsam im Einsatz bis ein fester Platzwart 
gefunden ist. 

TOP 5 Weiteres  
RJ 
 
 
 
 
MA 
 
 
alle 

Das Sky-Abo wurde gekündigt und läuft nur noch bis zum Saisonende. Es liegt ein 
Angebot für das ganze Paket mit 159€ mtl vor. Entscheidung in der nächsten 
Sitzung, ob Sky weiterhin gewünscht wird. Hier bedarf es einem Gespräch mit dem 
Wirt, dass der Verein evtl. nur noch einen jährlichen Kostenzuschuss übernimmt, 
jedoch nicht mehr das Abo  trägt. 
Die Barkasse hat der 1. Kassier an den 2. Kassier übergeben.  
Robert berichtet über die Energiekosten vom Vereinsheim. Aktuell beträgt Strom 
500 € – 600 € monatlich.  
Der Arbeitsplan für das Bürgerfest ist verteilt. Es wurden alle gebeten nach 
Mithilfen in ihren Abteilungen zu fragen. 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 09.05.2019 Ende:        21.15 Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

x 1. Vorstand Robert Jell  Abt. Fußball Leitung Toni Scheckenhofer 

x 2. Vorstand Günter Denzinger  Abt. Fußball stellv. Leitung Wolfgang Lang 

x 1. Kassier Arno Schneider  Abt. Jugendfußball Leitung Manfred Buchhauser 

x 2. Kassier Michi Angermair  Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Manuel Schaub 

E 1. Schriftführer Thomas Wölken  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Alex Adelsperger 

x 2. Schriftführer Maria Denzinger  Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

 Mitgliederpflege Elke Wirl x Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

x Pressesprecher Rainer Hellinger  Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

x Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher x Abt. Gymnastik Leitung Dani Hobmeier 

   Abt. Gymnastik stellv. Leitung Marika Schneider 

  x Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer:  Hermann Schmid, Robert Hellinger 
 



TOP 6 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 06.06.2019 um 20.00 Uhr statt. 

 

Protokoll Sitzung FC Schwaig am 06.06.2019 

 

TOP 1 ToDo Liste 2019  
Aktuelle News vom Bauausschuss und Status Projektanträge. 
Die Gesamtkosten Tribünenbau (ohne Außenanlagen) betragen aktuell € 
1.550.000. In einer Abschlussbegehung mit dem Bauausschuss wird festgehalten, 
welche Tätigkeiten noch erforderlich sind bzw. gewünscht werden. 
Im Projekt der Abteilung Baseball ist derzeit Stillstand bis die Gewerke aus Zeit-
gründen die Arbeiten wieder fortsetzen können. 
Das Projekt neue Stockschützenhalle wurde vorgestellt, mit Erläuterungen der 
Abteilung zu Zielen für die Zukunft, gewünschte Nutzung und bauliche  Neuge-
staltung. 
Eine Abstimmung Pro und Contra in der Vorstandschaft wird erst erfolgen, wenn 
die Öffentlichkeit informiert und eine Meinung der Bürger dazu eingeholt wurde. 
Diese Informationsveranstaltung wird mit dem Sommerfest am 13.07.2019 
geplant, auf 16.00 Uhr im Vereinsheim. 
Terminbekanntgabe mit Vorinformation erfolgt via Plakate, Online und über den 
Gemeindeanzeiger. 

 
Bauausschus
s / RJ 
 
 
 
 
 
 
AH / HSch 
 
 
 
 
 

TOP 2 Events 2019/2020  
Feste-AG 
Förderverein 

Der Status Seniorennachmittag am 13.07.2019 war unverändert.  Gäste sind nun 
derzeit ca. 220 Personen. Die Bewirtung übernimmt Ascher Chris. Die Liste der 
Senioren vom Landkreis Erding, sollte mit der Liste der Senioren vom FC Schwaig 
abgeglichen werden, damit Senioren außerhalb des Landkreises hier in der 
Einladung über den FC Schwaig berücksichtigt werden. 
Der Ehrenamtstag 17.07.2019 steht ebenfalls unverändert. 
Die Rückmeldung zur Mithilfe für das Bürgerfest scheint zu passen, da keine 
weiteren Nachfragen vom Moosmotor eingegangen sind. 

 

TOP 3 Weitere Punkte  
EW/AS Es wird noch ein zweiter Brief an die Familienangehörigen über 18 Jahren 

versendet. Aktive erhalten diesen persönlich über die Abteilung. 

 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 06.06.2019 Ende:        22.00 Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

x 1. Vorstand Robert Jell x Abt. Fußball Leitung Toni Scheckenhofer 

x 2. Vorstand Günter Denzinger  Abt. Fußball stellv. Leitung Wolfgang Lang 

E 1. Kassier Arno Schneider x Abt. Jugendfußball Leitung Manfred Buchhauser 

x 2. Kassier Michi Angermair x Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Manuel Schaub 

E 1. Schriftführer Thomas Wölken  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Alex Adelsperger 

x 2. Schriftführer Maria Denzinger  Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

 Mitgliederpflege Elke Wirl  Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

x Pressesprecher Rainer Hellinger x Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

x Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher x Abt. Gymnastik Leitung Dani Hobmeier 

   Abt. Gymnastik stellv. Leitung Marika Schneider 

  x Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer:  Robert Hellinger und Hermann Schmid 
 



TOP 4 Themenspeicher  
RJ 
 

Status Platzwartsuche (aktuell gemeinsamer Einsatz bis ein fester Platzwart 
gefunden ist) ist leider unverändert. 
Zukünftiger Hallenwart ist Veit Breuer. 

TOP 5 Weiteres  
 
RJ 
 
 
TW 
 
 
RJ 

Zukünftig werden die Kosten für Sky vom Wirt übernommen und der Verein 
übernimmt einen Zuschuss bis max. 50%. 
Die Einladungen zu den Ehrungen wurden versendet. Als Geschenk zur Ehrung 
wurde sich für eine Weinflasche entschieden. 
Vor der heutigen Sitzung wurden von Herrn Albert Blumoser verschiedene 
Versicherungen für den Verein vorgestellt und empfohlen. Es wurde entschieden 
die D&O Versicherung sowie die Straf-Rechtsschutz zur bestehenden Vereins-
haftpflicht abzuschließen. 

TOP 6 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 25.07.2019 um 20.00 Uhr statt. 

 

Protokoll Sitzung FC Schwaig am25.07.2019 

 

TOP 1 ToDo Liste 2019  
Aktuelle News vom Bauausschuss und Projektanträge. 
Bauprojekt der Baseballabteilung läuft „zäh“ da Handwerker keine Zeit haben. 
Projekt Stockschützenhalle: 
Im Vorweg um 18.00 Uhr hat die Abteilung die geplanten Maßnahmen vorgestellt 
(Termin wurde über Aushänge bekannt gegeben)  und diese wurden bei der 
Sitzung diskutiert. Da die geplanten Bauteile (feste, zur Hälfte zu öffnende 
Einheiten gemäß Präsentation in der Vorveranstaltung) nicht bei allen 
Anwesenden Zustimmung fanden wurde entschieden alternativ Kostenvor-
anschläge für ganz zu öffnende Sektionstore einzuholen und darüber in der 
nächsten Sitzung abzustimmen. 
Es wurde allgemein darüber abgestimmt die Halle zu modernisieren (Seiten, 
Elektrik und Technik) und dieses fand die Mehrheit der Abstimmungsberechtigten 

Bauausschus
s / RJ 
 
AH / HSch 
 
 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 25.07.2019 Ende: 22.00  Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

X 1. Vorstand Robert Jell X Abt. Fußball Leitung Toni Scheckenhofer 

X 2. Vorstand Günter Denzinger X Abt. Fußball stellv. Leitung Wolfgang Lang 

X 1. Kassier Arno Schneider X Abt. Jugendfußball Leitung Manfred Buchhauser 

E 2. Kassier Michi Angermair E Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Manuel Schaub 

X 1. Schriftführer Thomas Wölken  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Alex Adelsperger 

X 2. Schriftführer Maria Denzinger X Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

X Mitgliederpflege Elke Wirl X Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

X Pressesprecher Rainer Hellinger  Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

X Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher X Abt. Gymnastik Leitung Dani Hobmeier 

  X Abt. Gymnastik stellv. Leitung Marika Schneider 

  X Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer:  H. Schmid 
 



(14 ja, 3 nein und eine Enthaltung) – welche Seitenverschlussmöglichkeiten 
genutzt werden sollen wird noch entschieden. 

TOP 2 Events 2019/2020  
Feste-AG / 
Förderverein 
 
 
RJ 

Seniorennachmittag am 13.07.2019 und Ehrenamtstag am 17.07.2019 liefen beide 
gut (Organisation und Außenwirkung) und waren finanziell erfolgreich. Einzig die 
Abbauarbeiten nach dem Seniorennachmittag waren zäh da zu wenig Helfer vor 
Ort waren. 
In der Diskussion zur Ausrichtung Erdinger Meistercup 2020 wurde entschieden die 
Veranstaltung nicht durchzuführen (sehr aufwändig und zeitnah am Sommerfest). 
 

TOP 3 Weitere Punkte  
EW/AS 
 
 
RJ/AS 
 
 
 
AS 
 
AS 

Bei Prüfung Mitgliedschaft für die über 18 Jährigen, die nicht selber Beitrag zahlen 
wurden die Kandidaten nochmals angeschrieben (zweiter Anlauf) – Antworten 
folgen bzw. falls kein Feedback wird Mitgliedschaft gekündigt. 
Arno hat aktuellen Finanzstatus im Vorweg verteilt und die Abteilungsleiter sehen 
wo sie stehen. Es wurde nochmals explizit auf Einhaltung hingewiesen aber 

innerhalb des Kostenrahmens ist internes „Verschieben“ zwischen Kostenstellen 
„ok“ und wenn sich 2 Abteilungen vorher abstimmen darf auch übergreifend 

verschoben werden (allerdings muß das Gesamtergebnis stimmen). 
Alle Themen/Veranstaltungen im Bereich wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb sind 
vorher abzustimmen damit Arno die Übersicht behält. 
Es wurde nochmals darauf hingewiesen, dass Überweisungen nur gegen 
abgezeichnete Rechnungen erfolgen und diese nur einfach an Arno zu geben 
sind. Dieses gilt auch für die von Michi verwaltete Barkasse. 
Es wurde nochmals darauf hingewiesen, dass für den Unterhalt/Betrieb des 

Vereinsheims ein Verlust i.H.v. € 14.100 eingeplant wurde. 
TOP 4 Themenspeicher  

RJ 
 

Platzwartsuche unverändert schwierig (aktuell gemeinsamer Einsatz bzw. Jasmin 
hat Außenbereich übernommen). 

TOP 5 Weiteres  
  

TOP 6 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 19.09.2019 um 20.00 Uhr statt. 

 

Protokoll Sitzung FC Schwaig am 19.09.2019 
 

 
Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 19.09.2019 Ende:   21:10 Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

X 1. Vorstand Robert Jell  Abt. Fußball Leitung Toni Scheckenhofer 

E 2. Vorstand Günter Denzinger  Abt. Fußball stellv. Leitung Wolfgang Lang 

X 1. Kassier Arno Schneider  Abt. Jugendfußball Leitung Manfred Buchhauser 

 2. Kassier Michi Angermair X Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Manuel Schaub 

E 1. Schriftführer Thomas Wölken  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Alex Adelsperger 

E 2. Schriftführer Maria Denzinger X Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

X Mitgliederpflege Elke Wirl  Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

X Pressesprecher Rainer Hellinger  Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

X Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher  Abt. Gymnastik Leitung Dani Hobmeier 

  X Abt. Gymnastik stellv. Leitung Marika Schneider 

  X Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer:  Herrmann Schmid 
 



 
TOP 1 ToDo Liste 2019  

Aktuelle News vom Bauausschuss und Projektanträge. 
Montag, den 23.09 Termin mit Bürgermeister Mücke um Sonnenschutz an der 
Tribüne und weitere Bedarfe zu klären. 
Herrmann bringt ein, ob eine Entkalkungsanlage nötig ist? 
Freitag, den 27.09 Termin mit Ostermeier wegen Vereinsheim; Ascher Chris 
erstellt Platzbedarf für eine geeignete und ausreichende Küche. 
Bauprojekt der Baseballabteilung – Samstag starten die Arbeiten durch Firma 
Schlehhuber wieder. 
Projekt Stockschützenhalle: 
Angebote liegen wie folgt vor: 6 Sektionaltore an Südseite, je ein Sektionaltor im 
Osten und Westen. Feste Teile mit Notausgang je im Osten und Westen.  
Schlupftüren sind barrierefrei, Statik der Halle darf nicht beeinträchtigt werden! 
Vergleichsangebote Siehe Übersicht von Herrmann 
Bei Auer kommen noch Sturzbinder und Verkleidungen dazu, diese sind beim 
Thalhammer inklusive. Auer hat nur 1,14 m breite Schlupftüren, muss von 
Landratsamt noch genehmigt werden. 
Robert möchte noch eine Zeichnung von Nadine Ostermeier, damit man sich das 
Ganze vorstellen kann. 
Robert fragt nach, wie denn die Mitglieder zu den unterschiedlichen Varianten 
stehen.  
Herrmann fragt nochmal wegen Vitraplan-Tore nach (diese Variante ist sehr 
nobel). 

Bauausschuss 
/ RJ 
 
 
 
 
 
 
 
AH / HSch 
 
 

TOP 2 Events 2019/2020  
TW/Abt-
Leitung 

Veranstaltungskalender und Hallenbelegung wurden besprochen.  
Nächste Woche gibt es eine Rückmeldung von den Fußballern nach deren Sitzung 
am Donnerstag. Baseball und Gymnastik bleiben gleich. 

TOP 3 Weitere Punkte  
EW/AS 
 
EW/AS 
 
AS/TW 
AS 

Prüfung Mitgliedschaft für die über 18 Jährigen – Elke erstellt Liste über 
Mitglieder mit fehlenden Antworten und gibt diese an die Abteilungsleiter. 
Abbuchung Ausbildungspauschale und Einzug Gymnastik - beides bis Mitte 
Oktober fertigstellen. 
Erstellung Spendenquittung – übernimmt Schriftführer TW 
Antrag Sportförderung – muß noch geklärt werden. 

TOP 4 Themenspeicher  
RJ Platzwartsuche – Andi Stuber würde dieses Amt evtl. übernehmen. 

TOP 5 Weiteres  
 
 

Arno, Günther, Robert und Thomas hatten ein Treffen wegen Geschäftsordnung. 
Erstellen eine Finanzordnung, zusätzlich ist eine Ehrenordnung wünschenswert -  
wird vorbereitet. Treffen mit Maier Adi zu diesem Thema hat stattgefunden. 
Wir brauchen hierzu eine Arbeitsgruppe. 
Herrmann stellt die Ehrenordnung der Stockschützen als Info und Vorlage zu 
Verfügung. 
Husquana 24.10. Infoveranstaltung zum Thema Rasenmähroboter. 
Vertrag mit Vereinswirt wird nicht gekündigt, wurde mit Frank auch schon so 
kommuniziert. 
Nahwärmeinsel ist etwas eingeschlafen. 
Bäume zum Hotel haben Eschentriebsterben, werden von der Gemeinde im 
Herbst zugeschnitten. 
Beregnungsanlage kostet ca. 10.000 € 
Trainingskonzept zu den Kleinfeldmannschaften ist mit der DHGS am Laufen. 

TOP 6 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 07.11.2019 um 20.00 Uhr statt. 



Protokoll Sitzung FC Schwaig am 07.11.2019 

 
TOP 1 ToDo Liste 2019  

Aktuelle News vom Bauausschuss und Projektanträge. 
Informationen vom Termin am 23.09.19 mit Bürgermeister Mücke: 
Für Flutlichtanlage Hauptplatz sind Fundamente etc. beauftragt, Rest vom Zaun 
Süd und Beregnung Platz 2 sind beauftragt, Anzeigentafel ist bestellt. 
Für Sonnenschutz ist Gespräch mit Fachleuten für 08.11.19 geplant um Nutzen 
der möglichen Maßnahmen herauszufinden. 
Beim Vereinsheim ist weiterhin hohes Defizit (ca. € 14.000 in 2019) zu 
verzeichnen. Die Gemeinde gibt einen Zuschuß zu den Betriebskosten des 
Jugendraums und ein Feedback von den Schützen bzgl. Betriebskostenfolgt. 
Da Handlungsbedarf besteht wurde ein Projektteam gegründet: 1. & 2. Vorstand 
Schützen, Robert Jell, Günther Denzinger, Arno Schneider, Thomas Wölken, 
Manuel Schaub, Thomas Vilgertshofer, Rainer Hellinger, Hermann Schmid – 
weitere Interessenten können sich noch melden. 
Bauprojekt der Baseballabteilung – keine Fortschritte. 
Stockschützenhalle: 
Es fand eine außerordentliche Sitzung der Abteilung statt bei der einstimmig für 
die Umgestaltung gestimmt wurde. Es werden Rolltore bevorzugt und der 
Abteilungsvorstand hat Handlungsvollmacht. Das Gesamtkonzept inkl. 
Außenflächen wird durch Stockschützen bis Februar 2020 vorbereitet und bei der 
Gemeinde vorgestellt. Die Zustimmung der Gemeinde vorausgesetzt kann die 
Planung dann starten. Projektteam: Geli, Hermann, Peter B., Robert Jell und 
Freiwillige.  
 

Bauausschuss 
/ RJ 
 
 
 
 
 
 
 

TOP 2 Events 2020  
TW/Abt-
Leitung 

Veranstaltungskalender und Hallenbelegung wurden besprochen. 
 

TOP 3 Weitere Punkte  
EW/AS 
RJ 

Mitgliedschaft für über 18 Jährige – finale Liste wurde verteilt. 
Antrag Sportförderung – Entscheidung durch 1. Vorstand. 

 

Art: Ordentliche Vorstandssitzung Datum: 07.11.2019 Ende:  21:45 Uhr 

Ort: Vereinsheim Schwaig Zeit:  20:00 Uhr 

Anwesende: 

X 1. Vorstand Robert Jell X Abt. Fußball Leitung Toni Scheckenhofer 

X 2. Vorstand Günter Denzinger  Abt. Fußball stellv. Leitung Wolfgang Lang 

X 1. Kassier Arno Schneider E Abt. Jugendfußball Leitung Manfred Buchhauser 

 2. Kassier Michi Angermair E Abt. Jugendfußball stellv. Leitung Manuel Schaub 

X 1. Schriftführer Thomas Wölken  Abt. Fußball AH stellv. Leitung Alex Adelsperger 

 2. Schriftführer Maria Denzinger  Abt. Baseball Leitung Rainer Singvogel 

 Mitgliederpflege Elke Wirl X Abt. Baseball stellv. Leitung Thomas Mann 

X Pressesprecher Rainer Hellinger  Abt. Baseball stellv. Leitung Martin Hillebrand 

E Ehrenamtsbeauftragter Georg Ascher X Abt. Gymnastik Leitung Dani Hobmeier 

   Abt. Gymnastik stellv. Leitung Marika Schneider 

  E Abt. Stockschützen Leitung Angelika Huber 

    

Weitere Teilnehmer:  Hermann Schmid 
 



TOP 4 Themenspeicher  
RJ 
 

Platzwartsuche – Andi Stuber hat fest zugesagt. 

TOP 5 Weiteres   
RJ 
 
 
RJ 
 
 
 
 
TW/Vorstand 
TW/Abt-Leiter 
AS/Abt-Leiter 
 
DH 

Finanzordnung für anstehende Projekte (Entscheidungsbefugnis  und Verant-
wortlichkeiten festlegen) – Arbeitsgruppe (alle 4 Vorstände, Thomas Mann und 
weitere Freiwillige) wurde gegründet. 
Ehrenordnung wird erarbeitet durch Arbeitsgruppe. 
Infoveranstaltung Husquarna am 24.10.19 war interessant, Antrag an Gemeinde 
für Rasenmäherroboter als Versuchsprojekt folgt und wird in der Gemeinderats-
sitzung abgestimmt. 
Trainingskonzept Kleinfeldmannschaften mit der DHGS ist gut angellaufen. 
Punkte für Einladung Jahreshauptversammlung wurden besprochen. 
Jahresprotokoll – nochmals an Inputs erinnert. 
Budget 2020 – Arno erarbeitet Vorschlag und stimmt Zahlen mit den 
Abteilungsleitern ab. 
Bodystyling wird ab Januar 2020 eingestellt. 
Schirigruppe – Julian Schaub würde die kommissarische Leitung bis zur nächsten 
Wahl übernehmen. 
Sport total – ab 2020 ist die Übertragung der Spiele der ersten Mannschaft 
geplant. 
 

TOP 6 Termin für nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 23.01.2020 um 20.00 Uhr statt. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



II. Sportliche Ereignisse 

A. Abteilung Fußball Herren 

 
24.01.19 

Hallenturniere der Senioren 
Der SC Kirchasch gewann das Turnier, zweiter wurde Rot Weiss Klettham, 
dritter wurden wir und der TUS Oberding belegte den vierten Platz. Die Halle 
war gut gefüllt für das leibliche Wohl bestens gesorgt. 
 

 Nachdem mit unserem Trainer Pero Knezevic nach 6 Jahren nicht mehr 

verlängert wurde haben wir für die neue Saison Benjamin Held als Spielertrainer 

für den FC Schwaig gewinnen können. 

 

28.02.19 Trainingsauftakt zur Rückrunde 
Pero  Knezevic begrüßte 22 Spieler der 1. Und 2. Mannschaft. Neu mit dabei 

sind Tarek Reiche von FC Moosining und Torwart Florian Preußer vom VFB 

Hallbergmoos. 

Juni 2019 Saisonende 
1.Mannschaft erreichte in die Kreisliga 2 den Relegationsplatz mit 60 Punkten u. 
84 zu 24 Tore . 
Vincent Sommer wurde gleich in seiner ersten Kreisliga Saison mit 28 Toren 

Torschützenkönig und konnte vom Erdinger Weißbräu 15 Kästen Bier entgegen- 

nehmen. 

 
 
Die 2. Mannschaft belegte  in die A-Klasse Gr. 10  Platz 7 mit 30 Punkten und 47 
zu 65 Toren. 



Relegationsspiele um Aufstieg in die Bezirksliga 
Wir müssten 4 Relegationsspiele um den Aufstieg in die Bezirksliga bestreiten. 
Der Auftakt war gegen den FC Gerolfing, die wir auswärts mit 4 zu 0 bezwungen 
haben. Das Heimspiel 3 Tage später endete 3 zu 2 für den FC Schwaig - somit 
waren wir eine Runde weiter. 
Nach dem Ende des Spieles wurde unser langjähriges Trainerteam Pero 
Knezevic und Wolfgang Lang von der Mannschaft mit einer Collage und einem 
Gutschein verabschiedet. 
Der nächste Gegner war der ASV Habach. Das erste Spiel fand in unserer 
heimischen Arena statt. Auch dieses Spiel wurde mit 2 zu 1 gewonnen. In der 
letzten Minute machten die Habacher noch den Anschlusstreffer zum 2 zu 1  
und unsere Arena zu einem Hexenkessel. 

 

Im heiß umkämpften Rückspiel, bei dem uns unsere Fans unermüdlich 
anfeuerten, konnten wir 5 Minuten vor Schluss der Siegtreffer zum 1 zu 0 
erzielen und damit den erstmalige Aufstieg in die Bezirksliga feiern - der größte 
sportliche Erfolg der Vereinsgeschichte!! Gratulation und großen Dank an 
unseren scheidenden Trainer Pero. Viel Glück für Deine neue Aufgabe in 
Ebersberg! 
Bei der feucht fröhlichen Heimfahrt mit dem Bus wurde der Erfolg kräftig 
gefeiert. Die Feier ging dann auf dem Bürgerfest in Schwaig bis in die frühen 
Morgenstunden weiter. 
Die diesjährige Abschlussfeier viel dieses Jahr terminbedingt aus.

   

 



24.06.19 Trainingsauftakt zur neuen Saison 2019/20 
Eine Woche nach dem Aufstiegskrimi starteten wir in das Abenteuer Bezirksliga. 
Unser neuer Spielertrainer Benjamin Held begrüßte zum 1. Training  27 Spieler 
darunter unsere Neuzugänge Max Buchauer, Marco Neumann und Markus 
Kratzer.  
Am Wochenende darauf stand das erste Highlight für unser Team auf dem 
Programm. Wir konnten uns im Rahmen unseres Sommerfestes mit der 
Bezirksliga-Mannschaft des TSV Dorfen messen. Das Spiel wurde mit 0 zu 3 
Toren verloren. Auch unsere 2. Mannschaft spielte gegen TSV Dorfen II und 
konnte mit 3 zu 2 als Sieger vom Platz gehen. 
 

04. bis 
07.07.19 

Trainingslager in Schabs Südtirol 
Zum 2. Mal ist es gelungen ein Trainingslager in den Südtiroler Bergen in Schabs  
zu absolvieren. Es waren 23 Mann mit dabei. Wir waren in den 3 Sterne Hotel 
Hochrain im Nachbarort hervorragend untergebracht. Es wurden 5 Trainings-
einheiten durchgeführt. Auch ein Spiel  gegen eine Auswahl aus der Region 
haben wir gemacht, das mit 3 zu 0 gewonnen wurde.  
Es war wieder ein voller Erfolg wobei auch der Spaß nicht zu kurz kam. 
 

 
 

 
 
 



 

Aufstieg Bezirksliga die zweite 
Julian Schaub schaffte als 2. Schiedsrichter den Aufstieg in die Bezirksliga. Somit 
hat der FC Schwaig mit Christian Schunke und Julian 2 Bezirksliga Schiedsrichter 
- gratuliere Jungs.  
Leider mussten wir auch einen schweren Verlust hinnehmen. 
Schiedsrichterobmann Franz Hellinger jun. hatte Anfang August einen tödlichen 
Autounfall, der den ganzen Verein in tiefe Trauer versetzte. 
 

21.07.19 1. Punktspiel der Saison 2019/20 
Das erste Bezirksliga Punkspiel der neuen Saison fand am 21.7.201 gegen Türk 
Ingolstadt  statt. Das Spiel wurde mit 3 zu 1 Toren gewonnen. Die ersten 3 
Punkte waren eingefahren und es sollte so weiter gehen. Wir konnten die 
ersten 7 Spiele allesamt gewinnen und waren mit 21 Punkten Tabellenführer. 
Das  Highlight war hier mit Sicherheit der 2 zu 1 Heimsieg gegen den 
Topfavoriten FC Moosinning vor knapp 800 Zuschauern. 
 

 
 
 

 
 
 

11.08.19 

 

Punktspielstart 2. Mannschaft : 
Unsere 2 Mannschaft hat im Auftaktspiel gegen die SG Reichenkirchen leider 
mit 0 zu 6 verloren. Auch die weitern Spiele wurden verloren. Es konnte nur ein 
Sieg eingefahren werden gegen die SpVgg Langenpreising und somit sind wir 
das Schlusslicht der Tabelle. Unser Coach Thomas Spahr hat sein Amt zur 
Verfügung gestellt. Veit Breuer, Stefan Gröppmeier und unser Alt Trainer Wolfi 
Lang übernehmen bis zur Winterpause. 
 



 Neue Trikots von Georg und Peter Blindeneder 
Als Dank und für die tollen Leistungen die unser 1. Mannschaft geleistet hat 
haben Georg und Peter Blindeneder diese tollen Trikots gesponsert. 
 

 
Stehend von links hinten: Abteilungsleiter Anton Scheckenhofer, Trainer Ben 
Held, Florian Fink, Vincent Sommer, Hannes Empl, Mario Simak, Raffael Ascher, 
Daniel Fichtelscherer, Tarek Reiche, Sepp Schmid, Sponsor Georg und Peter 
Blindeneder, Betreuer Robby Altermann, untere Reihe: Torwarttrainer Ben 
Ostermair, Betreuer Sepp Obermeier, Marco Neumann, Max Buchauer, Thomas 
König, Veit Breuer, Torwart Florian Preußer, Tobi Jell, Nils Wölken, Markus 
Kratzer, Max Hellinger, Masseur Nico Hartung. 

Vielen Dank an die Sponsoren!!! 
 

 Pokalwettbewerb : 
Im Pokalwettbewerb sind wir ins Endspiel gekommen, das am 01.05.2020 bei 
Grün Weiss Ingolstadt stattfinden wird. 
Folgende Gegner wurden aus geschaltet: Rot Weiß Klettham , SpVgg 
Altenerding, FC Moosining, Aspis Taufkirchen und TV Münchsmünster. 
 

 
 
 
 

 
 
 
 

 

 

 
 

Soziales Engagement  
Zum Heimspiel gegen Türk Ingolstadt hat unser neuer Sponsor Sepp Mittermeier 2 
Edelfans von dem Behindertenheim Fendsbach auf Einladung von den Fußballern des 
FC Schwaig mitgebracht. Sie wurden mit einem Schal sowie Getränken und einer 
Brotzeit ausgerüstet. Sie Dankten es uns mit Lautstarker Unterstützung. 

 
 



 
November 

 
Letzte Punkspiele des Jahres 2019 
Zum letzten Spiel des Jahres kamen die Mannschaft von SV Sulzemoss in unser 
schmuckes Stadion. Das Hinspiel endet nach überragenden Leistung mit 5:2 
Toren. 
Nach dem Spiel wurden wir noch mit den Kochkünsten von Robby Altermann 
verwöhnt. Es gab Pullet Pork und Pullet Beef das seine Frau Gritt und er in 
stundenlanger Arbeit gesmokt haben. 
 

14.12.19 

 

Weihnachtsfeier Erwachsene 
Am 14.12.2019 war unser Weihnachtsfeier der 1. und 2. Mannschaft 
gemeinsam mit den Damen und der A-Jugend. Hier waren 130 Gäste anwesend. 
Eingeladen waren alle Spieler mit Partner. 
Gedankt wurden allen Helfern, Felix Deinert und Chris Schichtl. Auch dem 
gesamten Kassierteam und allen Ehrenamtlichen, sowie Altgedienten, die die 
Fahne des FC Schwaig in den letzten Jahrzenten hoch gehalten haben ( Hellinger 
Franz sen. Lebmeier Albert  Hellinger Anton , Pöppel Ernst u.v.m.). Natürlich 
waren auch unsere Schiedsrichter eingeladen. 
 

 

  



B. Abteilung Fußball Jugend 
 

11.01. bis 
26.01.19  

22. Jugendhallenturnier  
B-Jugend SG Schwaig 
D-Juniorinnen FC Schwaig 
E-Jugend FC Schwaig 
B-Juniorinnen FC Schwaig 
Damen FC Schwaig 
Bambini FC Schwaig 
C-Jugend SG Eitting 
A-Jugend SG Schwaig 
F-Jugend FC Schwaig 
D-Jugend SG Oberding 
 
Herrenturnier fand im Zuge des 22. Schwaiger Hallenturniers am 26.01.2019 
statt 

 
 
 
 



11.01. bis 
26.01.19 

 

Beim Hallenturnier - Erstmaliger Einsatz von Online Turnierspielplänen mit QR-

Code für Liveticker: 

 
 

 Die Mannschaften: 

Bambinis: Rückrunde Saison 2018/19: 
Trainer:  
- Julian Unterreithmeier (Sempt Akademie Erding)  
- Doreen Körner FC Schwaig 
Bemerkung:  
Die Mannschaft bestreitet ausschließlich Freundschaftsspiele und Turniere 
 
Vorrunde Saison 2019/20: 
Trainer:  
- Julian Unterreithmeier (Sempt Akademie Erding)  
- Doreen Körner FC Schwaig 
Bemerkung:  
Zur Rückrunde der Kleinfeldsaison wird die Bambinis in Kombination mit 
jüngeren F2 Spielern als F2 Mannschaft in den Spielbetrieb einsteigen 
 



Mannschaftsfoto: 

 
 

F-Jugend Rückrunde Saison 2018/19: 
Trainer: 
- Ferdi Ascher, FC Schwaig 
- Julian Unterreithmeier (Sempt Akademie Erding) 
Bemerkung: 
Die Mannschaft spielte in der Fairplay Liga (ohne Tabelle und Schiedsrichter) und 
erreichte bei 6 Spielen, 4 Siege und 2 Unentschieden 
 
Vorrunde Saison 2019/20: 
Trainer:  
- Ferdi Ascher FC Schwaig 
- Julian Unterreithmeier (Sempt Akademie Erding)  
Bemerkung:  
Die Mannschaft spielte in der Fairplay Liga (ohne Tabelle und Schiedsrichter) und 
erreichte bei 7 Spielen, 3 Siege, 2 Unentschieden und 2 Niederlagen 
 
Mannschaftsfoto: 

 
 

E-Jugend Rückrunde Saison 2018/19: 
Trainer:  
- Stefan Haberl FC Schwaig  
- Oliver Marburg FC Schwaig 



 
Bemerkung:  
Trotz meist spielerischer Überlegenheit konnte man in Liga 3 nicht die nötigen 
Punkte einsammeln für einen Tabellenplatz im oberen Drittel. So hatte man 
leider nur vier Punkte nach sechs Spielen am Konto. Man konnte einem Sieg und 
einem Unentschieden gegen die Meistermannschaft verzeichnen, was am Ende 
der vorletzte Platz 6 führte. 
 
Vorrunde Saison 2019/20: 
Trainer:  
- Stefan Haberl FC Schwaig  
- Oliver Marburg FC Schwaig 
Bemerkung:  

In der Rückrunde war die Mannschaft schon wesentlich besser eingespielt und so 
konnte man aus sechs Spielen zwei Siege und ein Unentschieden erkämpfen. Am 
Ende war es der 4. Tabellenplatz mit 22:25 Toren. Im Merkur Cup schied man 
leider unglücklich und knapp in der ersten Runde aus.  
 
Mannschaftsfoto: 

 
 

D-Jugend Rückrunde Saison 2018/19: 
D1 / D2 / D3 spielen in einer Spielgemeinschaft mit dem TuS Oberding, FC Eitting 
und FC Schwaig – federführend in Oberding als SG Oberding 
Bemerkung: 
Die D1, in der Kreisklasse Erding, hat in der Rückrunde 4 Siege, 3 Unentschieden, 
4 Niederlagen erzielt. In der Endtabelle der Saison 2018/19 belegte die D1 mit 8 
Siege, 3 Unentschieden, 9 Niederlagen bei einem Torverhältnis von 36 : 32 und 
27 Punkte den 6. Tabellenplatz von 11 Mannschaften. 
In der D1 sind folgende Schwaiger Spieler im Einsatz:  
Sebastian Franzspeck, Onur Hristov, Elias Mohyla, Philipp Blank 
  
In der Rückrunde 2018/19 hat die D2 3 Siege und 4 Niederlagen bei einem 
Torverhältnis 21 : 7 erzielt. In der Endtabelle der Saison 2018/19 belegte die D2 
nach 5 Siege, 1 Unentschieden und 8 Niederlagen bei einem Torverhältnis von 36 
: 36 und 16 Punkte den 6. Tabellenplatz von 8 Mannschaften. 
Folgende Schwaiger Spieler waren in der D2 im Einsatz:  



Dominik Körner, Tobias Pollerer, Elias Mohyla, Philipp Blank, Benni Kurzbuch, 
Onur Hristov, Denis Fazlagic. 
Die D3 spielt in der Gruppe 2 ohne Aufstiegsrecht und belegte Platz 5 bei 7 
Mannschaften. 
Vorrunde Saison 2019/20: 
D1 / D2 / D3 spielen in einer Spielgemeinschaft mit dem TuS Oberding und FC 
Schwaig – federführend in Oberding als SG Oberding 
Trainer D1:  
- Norbert Göbeler FC Schwaig  
- Michael Mohyla FC Schwaig 
Trainer D2:  
- stellt TuS Oberding 
Trainer D3:  
- stellt TuS Oberding 
Bemerkung:  
Im Sommer 2019 haben uns die D-Junioren Spieler aus Eitting verlassen, so dass 
die D-Junioren SG aus den Vereinen Oberding und Schwaig besteht. 
Der Kader der D1 für die Saison 2019/20 umfasst deshalb nur 12 Spieler. 
Die D1 wurde in die Freisinger Kreisklasse versetzt. Mit 6 Siege, 3 Unentschieden, 
2 Niederlagen bei einem Torverhältnis 42 : 12 und 21 Punkte belegt die D1 einen 
guten 4. Tabellenplatz von 12 Mannschaften. Die Heimspiele wurden in Schwaig 
ausgetragen. 
 

Die D2 spielt in der Gruppe Erding und belegt den 8. Tabellenplatz von 12 
Mannschaften. Sie hat 4 Siege und 7 Niederlagen bei einem Torverhältnis von 21 
: 31 und 12 Punkte erzielt. 
  
Die D3 spielt in der Gruppe ohne Aufstiegsrecht und belegt nach 4 Siege und 4 
Niederlagen bei einem Torverhältnis von 17 : 28 und 12 Punkte den 5. 
Tabellenplatz von 9 Mannschaften. 
 
Mannschaftsfoto: 
D1 mit Spielort FC Schwaig und FCS Trainer Norbert Göbeler und Michael 
Mohyla: 

 

 
 



D-Mädchen Rückrunde Saison 2018/19: 
Trainer:  
- Toni Kuhn, FC Schwaig 
- Andre Neumann, FC Schwaig 
Bemerkung:  
Die Mannschaft nimmt an der neugegründeten Turnierform, die aus insgesamt 
6 Mannschaften besteht, teil.  Nach Abschluss der Turnierserie belegten die 
Schwaiger Mädels den insgesamt vierten Platz. 
Mannschaftsfoto: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vorrunde Saison 2019/20: 
Trainer:  
- Toni Kuhn, FC Schwaig 
- Andre Neumann, FC Schwaig 
- Helmuth Renner, FC Schwaig 
Bemerkung:  
Die Mannschaft nimmt auch in der neuen Saison weiterhin an der Terminform 
teil. 
Beim ersten Turnier konnten die Mädchen den ausgezeichneten zweiten Platz 
belegen. 
Mannschaftsfoto: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



C-Jugend Rückrunde Saison 2018/19: 
C1 / C2 spielen in einer Spielgemeinschaft mit dem TuS Oberding, FC Eitting und 
FC Schwaig – federführend in Eitting als SG Eitting 
 
Trainer C1:  
- stellt FC Eitting 
Bemerkung:  
Kreisliga - Tabellenplatz 6 – 34 Punkte - 55:45 Tore   
 
Trainer C2:  
- stellt FC Eitting 
Bemerkung:  
Gruppe - Tabellenplatz 9 – 7 Punkte - 24:98 Tore   
 
Vorrunde Saison 2019/20: 
C Jugend spielt in einer Spielgemeinschaft mit dem TuS Oberding, FC Eitting und 
FC Schwaig – federführend in Oberding als SG Oberding 
 
Trainer:  
- stellt TuS Oberding 
Bemerkung:  
Kreisklasse - Tabellenplatz 5 – 10 Punkte - 12:21 Tore   
 
Mannschaftsfoto: 

 
 
 

B-Jugend Rückrunde Saison 2018/19: 
B-Jugend spielt in einer Spielgemeinschaft mit dem TuS Oberding, FC Eitting und 
FC Schwaig – federführend in Schwaig als SG Schwaig 
 
Trainer:  
- Kevin Holzner 
- Nils Wölken 
 
Bemerkung:  
Kreisklasse - Tabellenplatz 8 – 18 Punkte - 30:45 Tore 
 
 



Mannschaftsfoto: 

 
 
Vorrunde Saison 2019/20: 
B1 / B2 Jugend spielen in einer Spielgemeinschaft mit dem TuS Oberding, FC 
Eitting und FC Schwaig – federführend in Eitting als SG Eitting  
 
Trainer B1:  
- stellt FC Eitting 
Bemerkung:  
Kreisklasse - Tabellenplatz 4 – 9 Punkte - 19:7 Tore   
 
Trainer B2:  
- stellt FC Eitting (Sempt Akademie Erding) 
Bemerkung:  
Gruppe - Tabellenplatz 7 – 0 Punkte - 3:56 Tore   
Mannschaftsfoto (B1): 

 
 



A-Jugend Rückrunde Saison 2018/19: 
Trainer:  
- Alfredo Sansone  
- Kevin Krust 
Bemerkung:  
Die Mannschaft hat sich für die Kreisliga in der Hinrunde qualifiziert und diese 
mit dem 6. Platz (14 Punkte / Tore 23:29). Das beste Spiel absolvierte die 
Mannschaft gegen den BC Attaching.  
Mannschaftsfoto: 

 
 
Vorrunde Saison 2019/20: 
Trainer:  
- Alfredo Sansone  
- Kevin Krust 
Bemerkung:  
Die Mannschaft hat sich in der Hinrunde wieder für die Kreisliga qualifiziert. 
Diese findet dann in der Rückrunde statt. (4. Platz / Tore 24:17). Ganz stark 
spielte die Mannschaft in allen Heimspielen und legte dort den Grundstein für 
ihren Erfolg.  
Mannschaftsfoto: 

 



Damen Rückrunde Saison 2018/19: 
Trainer 1.Mannschaft:  
In der Vorbereitung auf die Rückrunde stellt Chefcoach Marco Auggenthaler sein 
Amt wegen unterschiedlicher Auffassung mit der Mannschaft zum Fussball zur 
Verfügung 
- Manfred Buchhauser 
- Robert Jell 
- Jasmin Sejdini 
Bemerkung:  
Kreisliga - Tabellenplatz 5 – 25 Punkte – 42:32 Tore   
 
Trainer 2.Mannschaft:  
- Manfred Buchhauser 
- Robert Jell 
- Jasmin Sejdini 
- Finn Triller  
Bemerkung:  
A-Klasse - Tabellenplatz 1 – 37 Punkte – 51:15 Tore   
Gewinn der Meisterschaft im ersten Jahr der Meldung einer 2.Mannschaft und 

Aufstieg in die Kreisklasse !! 

Mannschaftsfoto (Meisterfoto 2. Mannschaft): 

 
 
Vorrunde Saison 2019/20: 
Trainer 1.Mannschaft:  
- Manfred Buchhauser 
- Robert Jell 
- Jasmin Sejdini 
  
Bemerkung:  
Kreisliga - Tabellenplatz 1 – 16 Punkte – 36:12 Tore   
 
Trainer 2.Mannschaft:  
- Robert Stuber 
- Jasmin Sejdini 
- Finn Triller 



  
Bemerkung:  
Kreisklasse - Tabellenplatz 9 – 0 Punkte – 1:31 Tore   
Mannschaftsfoto (1.+2.Mannschaft): 

 
 

 

 

 

 
 

 
 

 

 



C. Abteilung Baseball 
 

02/2019 13. Red Lions Cup 

  

    
Ergebnisse 

 Kinder Platz 4 

 Schüler Platz 2 (Bayerische Meisterschaft) 

 BBQ Platz 7 

03/2019 Peter Koch besteht die Prüfung zum B-Umpire. Peter ist damit zur Leitung von Spieler 
der Bayernliga berechtigt. 

04/2019 Neubau Dugout und Batting Cage 
Im Rahmen der von der Gemeinde Oberding unterstützten Modernisierung des Red 
Lions Ballparks sollte bis zum Beginn der Freiluftsaison ein neues Dugout (inkl. 
Scorerturm) und ein neuer Batting Cage (inkl. Überdachung) fertig gestellt sein. 
Leider haben die beauftragten Handwerksbetriebe bis Ende der Saison nicht 
ausreichend Kapazitäten, um die beiden Bauten fertig zu stellen. 

Stand Anfang April 2019 

 

 

 

 



Stand Mitte Oktober 2019 

   

04/2019 Die Red Lions starten mit folgenden Mannschaften in die Freiluftsaison 
- Kinder Teeball 
- Schüler Coach Pitch  – als SG mit Gröbenzell Bandits 
- Schüler Live Pitch Bayernliga 
- Jugend Landesliga 
- Herren 2 Landesliga (1x7) – als SG mit Ingolstadt Schanzer 
- Herren 1 Bayernliga 
- BBQ 

07/2019 13. Midnight Ball 
Der 13. Midnight Ball wird erstmals auch als Bayerische 
Meisterschaft BBQ Softball ausgespielt. Turniersieger werden 
die München M-Jäger, Bayerischer Meister jedoch die 
Regensburg Crazy Bones, da diesen Titel nur offizielle Vereine 
des BBSV erlangen können. Unser Team belegt Platz 12. 
 
 
 
 
 

 
Gewinner des 13. Midnight Balls: München M-Jäger 



 
Bayerischer Meister BBQ Softball Outdoor 2019: Regensburg Crazy Bones 

07/2019 Unser Jugendspieler Simon Weinsteiger nimmt vom 16.-20.07.2019 an der U15 EM 
in Italien teil und wird dort ungeschlagen Europameister. 

 

 
10/2018 Das erste Herrenteam der Red Lions musste auch in dieser Saison von Anfang an mit 

einem kleinen Kader zu Recht kommen. Andreas Mann hatte sich in der Vorbereitung 
erneut verletzt und unsere Zugänge aus Landshut erwiesen sich erneut als äußerst 
unzuverlässig. Head Coach Markus Singvogel musste daher regelmäßig auf Spieler der 
zweiten Mannschaft oder dem ältesten Jugendjahrgang zurückgreifen, um überhaupt 
spielfähig zu sein. Das Verpassen der Play-offs war daher keine Überraschung. Auch 
in den Play-downs taten sich die Red Lions schwer. Lediglich beim letzten Double 



Header zuhause gegen die Kronach Royals zeigte das Team eine souveräne Leistung 
und konnte sich den Klassenerhalt sichern. 

Tabelle Vorrunde Gruppe Süd 

 

Tabelle Play-downs 

 

 
v.l.n.r: Victor Handy, Marcus Haßmann, Till Friedrich, Christopher Mann, Markus Singvogel (Coach), 
Marc Weinsteiger, Robert Servatius, Israel Jimenez Legon, Peter Koch, Simon Weinsteiger, Stefan 
Singvogel, Christian Will (nicht auf dem Bild: Sven Bornhagen, Marco Kalek, Julian Kupfer, Ralph 
Weinsteiger) 

10/2019 Die zweite Herrenmannschaft der Red Lions trat erneut zusammen mit den 
Schanzers aus Ingolstadt als Spielgemeinschaft in der Landesliga an. Eine der 
Aufgaben war die Integration von 4 Spielern, die nicht mehr in der Jugend 
spielberechtigt waren.  
Coach Marco Kalek freute sich wieder über eine sehr gute Zusammenarbeit mit 
Ingolstadt und jeweils einen zweiten Tabellenplatz. Eines der Highlights war das 
gemeinsame Auftreten von Ralph Weinsteiger mit seinen beiden Söhnen Marc und 
Simon in einer Mannschaft. 

Tabelle Vorrunde: 



 

Tabelle Sommerrunde: 

 

 
v.l.n.r.: Marcus Haßmann , Marco Kalek (Coach), Marc Weinsteiger, Till Friedrich, Benni Haßmann, 
Simon Weinsteiger, Ralph Weinsteiger, Lara Morawitz, Clemens Cronfeld, Dominik Büttner 
(nicht auf dem Bild: Fabian Koch, Julian Kupfer, Nina Mann, Frank Strzybny, Christian Will) 



 
SG Schwaig Red Lions 2 / Ingolstadt Schanzer 2 

10/2019 Maximilian Popp schafft den Sprung in das Bayerische Schüler Auswahlteam 

12/2019 Trainingscamp der Deutschen Baseball Akademie (DBA) in der Schwaiger Sporthalle 

Am 14./16.12.2019 findet zum fünften Mal das süddeutsche Winter Camp der DBA in 
der Schwaiger Halle statt. 
Der DBA-Leiter Georg Bull trainert zusammen mit seinen Coaches zwei Tage lang rund 
40 Spieler der Jahrgänge 2005-2009, um dabei mögliche Talente zu sichten. Mit dabei 
von den Red Lions sind Cedrik Gürsoy, Finley Hirschfeld, Maxi Popp, Tobias Mann, 
Kilian Rebhan und Jan Willms. 

 
 
 

 

  



D. Abteilung Stockschützen 
 

13.01.19 Stockschützenversammlung 

Am 13. Januar 2019 fand die alljährliche Jahreshauptversammlung der 
Stockschützen statt. Unter anderem standen Neuwahlen auf der Tagesordnung. 
Folgende Ämter wurden besetzt: 
1. Vorsitzende              Angelika Huber 
2. Vorsitzender Hermann Schmid 
1. Kassier  Gertraud Pöppl 
2. Kassier  Claudia Scheckenhofer 
1. Schriftführerin Grit Altermann 
2. Schriftführerin Elke Wirl 
Schiedsrichter              Anton Bileszynskyj 
Die neue Vorstandschaft wurde von allen anwesenden Mitgliedern einstimmig 
gewählt. 
 

 Das sportliche Jahr 

Im laufenden Jahr wurden das traditionelle Faschingsturnier sowie die 
Ortsmeisterschaft mit reger Beteiligung durchgeführt.  
Auch durften wir wieder als Gastgeber die Vorrunde des Herren Sparkassencup 
mit 9 Mannschaften aus dem Landkreis Erding durchführen. 
Nach längerer Zeit konnten wir heuer wieder eine Damenmannschaft stellen, die 
bei 5 Turnieren Wettkampferfahrung sammeln konnte. Mit weiteren 5 Mixed 
Turnieren und einem Herrenturnier war unser Verein heuer wieder gut vertreten. 
Als besonderes Highlight konnten wir heuer wieder ein offenes Mixedturnier das 
Kirchweihturnier veranstalten, bei dem mit 9 Mannschaften ein Sieger ermittelt 
wurde.  
Im November ermittelten wir unsere Vereinsmeister. Die Beteiligung war so groß, 
so dass wir die Wertung auf zwei Termine aufteilen mussten.  
Es wurden folgende Sieger ermittelt und bei der Saisonabschlussfeier geehrt. 
Herren: 
Platz 1 Hermann Schmid 
Platz 2 Axel Breuer 
Platz 3 Rudi Hettler 
Damen: 
Platz 1 Angelika Huber 
Platz 2 Christl Adlsperger 
Platz 3 Hilde Brassak 
Lattlschiessen: 
Platz 1 Anton Bileszynskyj 
Platz 2 Lisie Viechter 
Platz 3 Benedikt Huber 
 

 Neues Logo 

In Zusammenarbeit mit unserer Grafikerin Chrissi entwickelten wir, in Anlehnung 
an das Vereinslogo, ein eigenes Logo für die Stockschützenabteilung. 

 



Dieses Logo wurde auf die neuen Trainings- und Turnierjacken aufgestickt. 
 

 Die Stockschützenhalle 
Mit neuem Elan wurden die Planungen für die Modernisierung der Stockschützenhalle 
wieder aufgenommen und zielführend verfolgt. 
Alle interessierten Mitglieder konnten bei der Vorstellung der geplanten Maßnahmen 
ihre Meinungen und Vorstellungen zur Modernisierung beitragen, welche im weiteren 
Planungsverlauf mit aufgenommen und einbezogen wurden.  
Des Weiteren fand eine außerordentliche Mitgliederversammlung der Abteilung zu 
diesem Thema statt. Hier stellte die Vorstandschaft das geplante Vorhaben nochmals vor 
und lies dies durch die Stockschützen zusätzlich einstimmig beschließen. 
Bei einem weiteren Termin kamen die Stockschützen zu einem gemeinsamen 
Meinungsaustausch zusammen, bei dem über Vorschläge und Ideen zur Modernisierung 
gesprochen wurde.  Auch diese Ergebnisse wurden in die Planungen mit aufgenommen. 

 

 Terminhinweise 2020 
18.01.2020 Jahreshauptversammlung Abteilung 
22.02.2020 Faschingsturnier ACHTUNG, dieses Mal am Faschingssamstag!!!  
Abschließend möchte ich mich persönlich bei meiner Vorstandschaft für die tolle 
Unterstützung bedanken. Vor allem danke ich den „alten Hasen“, die uns Neulinge so 
super unterstützen. Danke! 

  

 

E. Abteilung Gymnastik 
 

Juni 19 „Zumba“ unter der Leitung von Selena Murgas wird eingestellt; stattdessen findet 
montags von 19.00 Uhr bis 20.00 Uhr „Step für Einsteiger „ unter der Leitung von 
Janna Biewer statt. 
 

16. & 16. 
06.19 

Gymnastikabteilung unterstützt das Kinderprogramm während des Schwaiger 
Bürgerfests. 
 

05.07.19 Abschluss Ausflug zum Tollwood -Festival nach München. 
 

13.07.19 Gym&Fit hilft beim Seniorennachmittag mit. 
 

17.07.19 Gym&Fit hilft beim Ehrentag mit. 
 

September Silvia Hettler bietet immer mittwochs im Anschluss an „CrossFit“ von 21.00 bis 
21.15 Uhr „Dehnung mit der BlackRoll“ an. 
 

September Frank Strzbny unterstützt Silvia Hettler beim Kinderturnen am Mittwoch-
nachmittag. 
 

23.11.19 Reinigungstag in der Halle. 
 

Jahresende Der Kurs „ BodyMix“ am Montagvormittag unter der Leitung von Marco 
Eschbaumer wird eingestellt.   
 



III. Gesellschaftliche Ereignisse 
17.03.19 Einweihung der neuen Tribüne des FC Schwaig 

„Der Segen ist aber keine Garantie, dass ab heute jedes Heimspiel hier gewonnen wird…“ 
Gemeindepfarrer Philipp Kielbassa in seiner launigen Rede zur Segnung der Tribüne 
Dass Petrus ein Schwaiger sein muss steht spätestens seit dem 17. März fest, denn als 
der heimische FC an jenem Tag zur offiziellen Einweihung und Segnung seiner neu 
errichteten Tribüne lud, war nach tagelangem Regen und Schnee-Rückfällen plötzlich 
allerfeinstes Kaiserwetter angesagt. Und so kamen sie dann auch recht zahlreich, die 
Mitglieder, die Schaulustigen und die Ehrengäste, jeder der rund 200 Anwesenden wollte 
sich selbst davon überzeugen, wie schön das neue Schmuckstück der Fußballer wirklich 
geworden war.  
Nachdem der Erste Vorstand Robert die drei Bürgermeister (Bernhard Mücke, Anton 
Nußrainer, Franz Schweiger jun.), die Gemeinderäte, den BLSV-Ehrenvorsitzenden Adi 
Maier sowie den FC-Ehrenvorsitzenden Franz Hellinger und alle weiteren Gäste begrüßt 
hatte, kam er auf die Tribüne zu sprechen. Seit Baubeginn im Frühjahr 2017 hätten sehr 
viele Menschen jede Menge Sachverstand, Zeit und Herzblut in das Projekt gesteckt, und 
genau dies sähe man der fertiggestellten Tribüne samt angebauten Kabinentrakt auch an. 
Robert Jell dankte der Gemeinde Oberding für die tolle und großzügige Unterstützung, 
allen voran natürlich Bürgermeister Bernhard Mücke und seinem Gemeinderat. 
Außerdem bedankte er sich bei seinen Vorstandskollegen und den Mitgliedern des 
Bauausschusses, die in den beiden letzten Jahren eine großartige Arbeit geleistet hätten. 
Namentlich handelt es sich hier um folgende Personen: Georg Ascher, Peter Blindeneder, 
Günther Denzinger, Rainer Hellinger, Wolfgang Lang, Bernhard Meier, Manuel Schaub, 
Anton Scheckenhofer, Arno Schneider, Thomas Vilgertshofer und Thomas Wölken.  
Danach übergab Jell das Wort an Bürgermeister Bernhard Mücke, der den FC Schwaig zu 
seinem neuen Aushängeschild beglückwünschte und sich daran erinnerte, als er vor 
vielen Jahren selbst noch als Spieler beim FC Schwaig war und man sich in einem 
garagenartigen Mini-Bau umziehen und duschen musste. Außerdem klärte das 
Gemeindeoberhaupt die Gäste auch über die Notwendigkeit des Baus auf, die Kabinen im 
alten Sportheim wären nach mehr als 30 Jahren inzwischen nicht mehr auf der Höhe der 
Zeit und auch von der Anzahl her in keinster Weise dem Bedarf eines so großen Vereins 
angemessen. Aus diesem Grund unterstützte die Gemeinde das Neubauprojekt des FC 
von Anfang an.  
Jetzt, also rund drei Jahre nach Planungsbeginn, steht dank des unermüdlichen Einsatzes 
der Verantwortlichen und vieler einheimischer Handwerker nun der äußerst gelungene 
Tribünenbau, der neben den 287 Sitzplätzen auch noch stolze sechs Spieler- und zwei 
Schiedsrichterkabinen, eine Ballkammer, einen Trikot- und einen Besprechungsraum 
sowie einen kleinen Kiosk beherbergt.  
Nachdem Gemeindepfarrer Philipp Kielbassa ebenfalls noch ein paar lobende Worte in 
Richtung des Vereins sowie ein Segnungsgebet gesprochen hatte, lud Vorstand Robert 
Jell die anwesenden Mitglieder im Namen des FC Schwaig noch zum Essen ins Sportheim 
ein.  

 
 



 
 

 
 

 
 



13.07.19 

 

Sommerfest vom FCS 
Ein großes Herz für Senioren und langjährige Mitglieder 
Das diesjährige Sommerfest des FC Schwaig begann gleich mit jeder Menge Arbeit für die 
fleißigen Helfer, denn der Verein war heuer – anders als sonst, wenn ausschließlich 
eigene Clubmitglieder geladen werden – Gastgeber des Seniorennachmittags des 
Landkreis Erding. Und so folgten dann trotz starken Regens auch mehr als 300 Senioren 
aus dem Gemeindebereich der Einladung und fanden sich zur Mittagszeit in der festlich 
dekorierten Schwaiger Stockschützenhalle ein. Landrat Martin Bayerstorfer ließ es sich 
nicht nehmen, all seine Gäste persönlich und mit Handschlag zu begrüßen. Nach ein paar 
kurzen Eingangsworten liefen dann Küche und Servicepersonal zu Höchstform auf, so 
dass innerhalb kürzester Zeit jeder Gast mit Essen und Getränken versorgt war. Später 
gab es dann noch Kaffee und selbstgemachte Kuchen, so gestärkt konnten die Senioren 
am Nachmittag zufrieden die Heimreise antreten.  
Einige von ihnen blieben selbstverständlich noch, besonders die fußballinteressierten, 
denn parallel dazu ging es ja auf dem grünen Rasen weiter. Nachdem zuerst die Reserve 
des FC Schwaig mit 3:2 gegen die Gäste vom TSV Dorfen gewonnen hatte, unterlag die 
Erste Mannschaft gegen das Bezirksliga-Team des gleichen Gegners. Direkt im Anschluss 
an das Spiel waren dann die Ehrungen dran, langjährige Vereinsmitglieder wurden vom 
Ersten Vorstand Robert Jell auf die Bühne geholt und mit Urkunden und Ehrennadeln 
ausgezeichnet. Besonders hervorzuheben ist hier Edi Adelsperger, der seit stolzen 70 
Jahren seinem FC Schwaig die Treue hält, als Dankeschön bekam er von der 
Vorstandschaft ein kleines Präsent überreicht.  
Nach den Ehrungen war der formelle Part des Sommerfests vorbei und man ging 
gemeinsam zum gemütlichen Teil über. Die Band „She & Hymns“, die bereits im Vorjahr 
für die Beschallung verantwortlich zeichnete, nahm ihren Dienst auf und sorgte mit ihren 
individuellen Versionen bekannter Rock- und Pop-Klassiker für beste Stimmung beim 
Publikum. Und so nahm das Fest seinen Lauf und jeder der Anwesenden konnte sehen, 
dass beim FC Schwaig nicht nur guter Fußball gezeigt wird, sondern dass hier auch bis in 
die frühen Morgenstunden bezirksligareif gefeiert werden kann.   

 

 
 
 



 
 
 

 
 
 
 

 
 



 
 

 
 

 
 



 
 

 
 
Das gesamte Eventteam um Robert Hellinger, Mane Huber, Peter Blindenederund 

Astrid Falk-Müller möchte sich bei allen fleißigen Helfern bedanken, ohne die 

diesen Seniorennachmittag des Landkreises niemals zu bewältigen gewesen wäre. 

Besonders hervorheben möchten wir dieses Mal den Chris Ascher, er es einmal 

mehr toll hinbekommen hat für so viele Leute in so kurzer Zeit ein so tolles Essen 

zu „zaubern“ (es waren insgesamt rund 300 Portionen) – diese verdient eine extra 

Aplaus! Wir wurden vom Landrat Bayerstorfer und dem gesamten Team vom 

Landratsamt Erding mit Lob überhäuft. Alle, und zwar wirklich alle, waren super 

zufrieden und die Verantwortlichen meinten, sie würden jederzeit wieder gerne 

zu uns kommen, wenn wir so ein Event wieder durchführen wollen würden.  

30.11.19 Christbaumversteigerung  
Neben den verschiedenen Sachartikeln gab es dieses Jahr auch wieder jede 
Menge kulinarische Schmankerl. Von der Käse-, über die Fischplatte bis hin zum 
reich garnierten Greichatn-Brettl hatten sich Toni Scheckenhofer und seine Helfer 
größte Mühe gegeben, die angebotenen Versteigerungsobjekte in Höchstform zu 
bringen. 
Thomas Hobmeier konnte als erfahrener Versteigerer alles an den Mann bringen 
und führte das Ergebnis der Versteigerung erneut zu einem Rekordumsatz. 
Dabei bedankt sich der Verein bei allen Spendern, Organisatoren / Helfern und 
großzügigen Steigerern. 
 



23.12.19 Weihnachtssingen 
Neben einem gemütlichen Beisammensein haben uns die Künstler tolle 
Darbietungen geboten und wir bedanken uns bei ihnen, sowie den Organisatoren 
und vielen Helfern! 
 

 
 
 

 

IV. Nachrufe 
 
Ludwig Stuber verstarb am 02.04.19. 
 

Franz Hellinger jun. verstarb am 02.08.19. 
  

V. Anhang 
Teilnehmerliste JHV 2019 
 


